



MUNICIPALIDAD DE LOS CHILES
Los Chiles -* Alajuela
Vice – Alcaldía

Telefax: 2471-10-38
Correo: ritaloriamuni@hotmail.com

Miércoles 21 de abril del 2021
Oficio- VMLCH-045-04-2021

Señora:
Epsy Campbell Barr
Vice – Presidenta de la Republica
San José, Costa Rica

Estimada Señora:

Por este medio le hago llegar un saludo, a su vez le informo que en reunión del Comité Municipal de Emergencias de Los Chiles, Reunión Ordinaria N°1 del viernes 16 de abril 2021, acordamos elevar la siguiente inquietud presentada por el Doctor Rubén David Flores Campos MD.MGS, Dirección General, Hospital Los Chiles y apoyada por los miembros del comité en pleno, donde manifestamos lo siguiente:

1. Esta población extracontinental (Haitianos) presentes en el Cantón, no poseen esquemas de vacunas o al menos no es de conocimiento de las autoridades de la CCSS que lo posean, por lo que el riesgo de portar enfermedades de transmisión es importante.
2. Por los procesos migratorios a los que se ven expuestos, las condiciones de hacinamiento, de mal manejo de alimentos, dormir a la intemperie o mezclarse con los mismos pobladores así como el irrespeto al uso de medidas de protección lavado de manos, distanciamiento y uso de mascarilla en todo momento, aumentan los brotes de enfermedades tales como diarreas, resfríos comunes, tuberculosis, enfermedades de transmisión sexual, entre otras, presentan un riesgo mayor de propagación tanto en la población local, como a ellos mismos.
3. La saturación y exigencia de atención de los extracontinentales (Haitianos) en los servicios de emergencia se ha presentado en grupos de hasta 8 y 12 personas al mismo tiempo por presentar cuadro diarreico, por ejemplo, saturando el servicio de emergencias del hospital en días recién pasados.
4. Preocupa a este servidor, tanto como director titular del Area de Salud de los Chiles así como Director a.i. del Hospital de los Chiles, el manejo en caso de que se deba de tamizar a uno de estos extracontinentales (Haitianos) en caso de ser positivo COVID-19, donde se realizaría el aislamiento pertinente en caso de que salga positivo por COVID-19 y no amerite internamiento, esto por cuanto en los Chiles no se cuenta con un albergue para aislamiento por enfermedad y aunado a esto la cantidad de camas en el Hospital de Los Chiles para el manejo de casos es reducida, a su vez como se realizara el manejo de los contactos directos y familiares de estos.
5. Es importante anotar que se pueden dar casos con manifestaciones leves de la enfermedad o portadores asintomáticos, situación que perfectamente podría ser la que se presente con



MUNICIPALIDAD DE LOS CHILES
Los Chiles -* Alajuela
Vice – Alcaldía

Telefax: 2471-10-38
Correo: ritaloriamuni@hotmail.com

los extracontinentales, quienes entonces potencialmente serian un vector de propagación del virus en la población de los Chiles.

6. Bajo el entendido de las diversas CEPAS de la enfermedad COVID 19 ya están en territorio nacional, y lo altamente contagioso que son, es preocupante la deambulación libre de este tipo de migrantes de paso quienes son albergados en algunos hoteles, cabinas y hasta en ciertas casas de los pobladores del cantón de los Chiles.
7. Las acciones de parte de la CCSS pretenden sostener de manera importante la propagación de la enfermedad, pero situaciones como las de los extracontinentales ponen en peligro el éxito de las acciones de las instituciones en salud.
8. A pesar de que es de conocimiento de las acciones realizadas por Migración, los extracontinentales son devueltos por el gobierno vecino lo cual nos coloca en posición de desventaja.
9. El cantón de los Chiles, efectivamente, en este momento NO posee la capacidad de atención de aproximadamente 80+ extracontinentales, por lo que es importante se tomen las medidas del caso para solventar la emergencia migratoria en medio de la emergencia de pandemia COVID-19

Es sumamente importante para nosotros que nuestra preocupación sea valorada y juntos encontrar una posible solución.

Sin más por el momento,

Jacobo Guillén Miranda
Alcalde Municipal
Municipalidad de Los Chiles

Rita Loría Alfaro
Vice - alcaldía
Coordinadora del CME
Municipalidad de Los Chiles

C.c. Arch de CME, Los Chiles